
eine gute politisch-ideologische Arbeit, die Verbesserung der materiellen 
Interessiertheit und der Versorgung der Werktätigen ist im VEB Funkwerk 
Erfurt in der Diodenfertigung die dreischichtige Arbeit erreicht worden.

Aber nicht überall werden die vorhandenen Möglichkeiten zur besseren 
Auslastutig der Grundfonds sowie zur vollen Nutzung der Arbeitszeit voll 
ausgeschöpft.

Ungenügend ist die Ausnutzung der hochproduktiven Anlagen und Ma
schinen in Betrieben der Elektrotechnik und Elektronik (54 Prozent) und 
— trotz einiger guter Ansätze — in Betrieben des Verarbeitungsmaschinen- 
und Fahrzeugbaues (66 Prozent). Uber die Hälfte aller Stillstandszeiten der 
hochproduktiven Anlagen in diesen Bereichen ergeben sich aus schlechter 
Produktionsorganisation.

Diese Beispiele zeigen, daß die Werkleiter die effektive Nutzung der vor
handenen Fonds noch stärker in den Mittelpunkt ihrer Tätigkeit' rücken 
müssen.

Wesentlichen Einfluß auf die Effektivität und Rentabilität der Grund
mittel hat das Niveau der Instandhaltung und die rationelle Gestaltung der 
Transportprozesse. Aus wissenschaftlichen Untersuchungen geht hervor, 
daß durch eine rationelle Gestaltung der Transportkette mit Hilfe standar
disierter Ladeeinheiten und sortimentsgerechter Abpackungen sowie durch 
entsprechende Veränderungen in der Lagerwirtschaft im Maschinenbau 
der Arbeitszeitaufwand bei Transporten in der Zirkulationssphäre um etwa 
75 Prozent gesenkt werden kann. ,

In der Parteidiskussion spielten die Fragen der effektivsten Gestaltung 
unserer gesamten Investitionstätigkeit in Durchführung der komplexen 
sozialistischen Rationalisierung eine bedeutende Rolle. Unser Ziel, mit der 
Herausarbeitung und Durchsetzung des ökonomischen Systems des Sozia
lismus den höchstmöglichen Zuwachs an Nationaleinkommen zu erwirt
schaften und seine zweckmäßigste Verwendung zu sichern, wird in hohem 
Maße auf diesem Gebiet entschieden.

Seit dem VI. Parteitag wuchs der Umfang der Investitionen der Volks
wirtschaft von 14,4 Milliarden auf 18,8 Milliarden MDN jährlich. Der 
Nutzeffekt dieses beträchtlichen Teiles unseres Volksvermögens wird aber 
dadurch geschmälert, daß der Anteil der unvollendeten Investitionen zu 
hoch und die Realisierung der Investitionsvorhaben immer noch zu teuer 
ist. Der Berliner Bauingenieur, Genosse Bruno Gering, erhob in der Par
teidiskussion völlig zu Recht die Forderung, eine hohe Konzentration un
serer Bau- und Investitionstätigkeit, beginnend bei der Planung, Vorberei-
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